

Val-d'Anast. Au collège du Querpon, la rentrée se fera dans un climat serein

Jeudi 2 septembre 2021, c'est la rentrée au collège du Querpon, à Val-d'Anast (Ille-et-Vilaine), avec les 6e pour commencer. 380 élèves vont être accueillis cette année. Le point avec Véronique Beaux, la principale.



Véronique Beaux, la principale du collège du Querpon, à Val-d'Anast, entourée par le personnel administratif et technique de l'établissement, a préparé la rentrée sereinement. |

Ouest-France
Pauline BAUMER.

Publié le 31/08/2021 à 19h57

Un an après l'ouverture du collège de Guipry-Messac (Ille-et-Vilaine), [le collège du Querpon, à Val-d'Anast](#), voit ses effectifs se stabiliser et les projets croître.

Des effectifs satisfaisants

Avec l'ouverture du collège de Guipry-Messac (Ille-et-Vilaine), [le collège du Querpon](#) a vu ses classes s'alléger l'an passé. De 500 collégiens, l'établissement compte aujourd'hui 380 élèves. « **Nous avons une moyenne de 23 élèves par classe, c'est un confort**, explique Véronique Beaux. **Nous faisons aussi un effort important pour le dédoublement des classes en français, mathématiques et langues.** » Il faut également signaler les 50 élèves latinistes, soit 10 % des collégiens. « **Il y a un nouvel attrait pour la culture latine et l'histoire romaine.** »

Du côté de l'équipe pédagogique et des ressources humaines, le Querpon compte 60 adultes salariés, dont 35 enseignants. Trois AESH (accompagnant des élèves en situation de handicap) sont également présents pour accompagner les élèves qui en ont besoin.

Des résultats encourageants

« **Tous nos élèves de 3^e ont tous trouvé une situation, 90 % ont été pris dans leur premier vœu**, explique la principale. **L'orientation est travaillée en amont, choisie et porteuse de réussite.** »

Un établissement ambitieux

Le Querpon planche sur plusieurs projets pédagogiques en lien avec le projet académique, « **la réussite de chacun, dans la confiance et le bien-être** ». Aussi, le collège pourrait être doublement labellisé : en éducation au développement durable (EDD) et éducation artistique et culturelle (EAD). Avec le lycée de Guer, il est en réseau dans le cadre des Cordées de la réussite, un programme qui permet de tisser « **des liens entre le collège, le lycée et l'enseignement supérieur. Nous avons beaucoup de potentiel parmi nos jeunes** », affirme Véronique Beaux.

Bienveillance et réussite

D'autres projets structurants rythment le collège : des olympiades tout au long de l'année, des séjours scolaires, avec une semaine à la presqu'île de Crozon pour les 5^e et un projet de séjour artistique pour les 3^e à Paris. « **Malgré la situation sanitaire, il nous faut avancer et proposer des activités aux enfants afin de limiter leur anxiété.** »

En partenariat avec la mairie et le conseil départemental, une aire terrestre éducative sera mise à leur disposition près du Rotz. « **Nous avons également mis en place le dispositif de persévérance scolaire avec des enseignants. En accord avec la famille, l'idée est d'échanger avec l'élève pour qu'il aille mieux. C'est un engagement sur trois ans.** »

Une rentrée sereine

Depuis le 15 mars 2020, seuls 10 cas positifs ont été révélés parmi les collégiens, deux chez les adultes et trois classes ont eu des cas contact. « **Nous allons appliquer le protocole de niveau 2 avec le masque à l'intérieur, le déjeuner par classe et par table, une salle par classe jusqu'en octobre.** » De plus, une campagne de vaccination sera lancée pour les élèves de 12 ans qui le souhaitent.

Une nouvelle gestionnaire

Claudio Jelcic, gestionnaire du Querpon depuis 2007, part à la retraite et est remplacé par Caroline Fonteneau. Il est le bras droit du chef d'établissement pour la gestion administrative et financière. « **Au départ, j'ai participé au lancement de nombreux chantiers, comme la rénovation du collège. J'espère les avoir réussis.** »



Claudio Jelcic, gestionnaire, quitte son poste ce 1er septembre et part à la retraite. Il était au Querpon depuis 2007. | OUEST-FRANCE

Après une carrière de militaire, il était entré dans l'Éducation nationale. « **J'ai rencontré ici des enseignants dévoués. Mon plus grand souvenir restera d'avoir pu instaurer un prix raisonnable (2,98 €) pour la restauration avec des repas de qualité, et éduquer au bien manger.** »